
 

 

Engagement ist vielfältig.  

Menschen engagieren sich unterschiedlich und in verschiedenen Bereichen.  

Auch auf dem Dorf gibt es viele Menschen, die sich engagieren.  

Zum Beispiel helfen sie in einem Verein, ohne Geld dafür zu bekommen.  

Oder sie helfen beim Naturschutz. 

Oder sie kümmern sich darum, dass es Orte gibt, wo man sich treffen kann. Zum Beispiel in 

einem Dorf-Café.  

Oder sie sorgen dafür, dass sich Nachbarn gegenseitig helfen.  

Heute engagieren sich die Menschen anders als früher. 

Menschen, die sich engagieren, werden immer vielfältiger.  

Früher gab es Engagement meistens in Vereinen, Schulen oder in den Kirchen.  

Heute machen viel mehr Menschen mit.  

Engagierte Menschen arbeiten oft auch mit der Verwaltung zusammen, zum Beispiel mit 

dem Bürgermeister. Oder mit Wirtschafts-Betrieben vor Ort.  

Wann engagieren sich Menschen? 

Menschen engagieren sich, wenn sie es gut finden, etwas für andere zu tun. 

Aber sie möchten auch genug Zeit für ihre eigenen Sachen haben. Oder für ihre Familie. 

Und sie möchten Spaß haben, wenn sie sich engagieren. Und dass sie dabei etwas lernen 

können. 

Die gleichen Menschen engagieren sich manchmal viel. Und manchmal wenig oder gar nicht. 

Oft machen sie mit, wenn ihnen das Thema gefällt.  

Oder wenn etwas schnell geht und wenig Arbeit macht. 

Oder wenn sie dafür gelobt werden, dass sie mithelfen. 



Die Themen, für die sich Menschen engagieren, ändern sich. 

Zum Beispiel gab es früher viele Vereine, wie zum Beispiel einen Schützenverein. Oder einen 

Männer-Gesangs-Verein.  

Heute machen bei so etwas weniger junge Leute mit.  

Stattdessen finden die Menschen heute eher andere Themen gut.  

Zum Beispiel Naturschutz. Oder sie helfen Menschen, die wegen Krieg aus einem anderen 

Land nach Deutschland geflüchtet sind. 

Früher hat man Engagement so beschrieben:  

Man macht etwas freiwillig mit anderen, ohne Geld dafür zu bekommen. Dabei tut man 

etwas Gutes für die Gemeinschaft. Die Leute haben sich dort getroffen, wo jeder 

hinkommen konnte. 

Heute treffen sich die Leute auch privat, zum Beispiel in ihrer eigenen Wohnung. Zum 

Beispiel mit den Nachbarn.  

 


